



Bulletin paroissial n°133

Juin 2025



"Ma vie vaut elle la peine d'être vécue ?"

Il y a des questions qu'il serait bon de ne pas se poser. Celle-ci en fait partie. Mais, parfois, elle se pose, ou s'impose ; les autres ou la société vous la renvoie.

Cela pourrait être une bonne question pour le bac de philosophie... si le suicide n'était pas la deuxième cause de mortalité chez les jeunes. Pour Albert Camus, la question du suicide est première en philosophie. On répond « oui », en continuant à vivre. Si on en arrive à la conclusion inverse, il faudrait en toute logique « baisser le rideau ». Mais la question n'est évidemment pas qu'une question de froide raison, notre vie étant faite de relations, d'affections, avec les autres.

Dans une vie relationnelle épanouie, la question ne se pose pas beaucoup en fait. Elle se pose dans les situations qui mettent en souffrance la vie avec les autres (abandon, rupture, isolement...). Le suicide en étant l'aboutissement, par la coupure brutale de toutes relations.

Dans la Bible on retrouve ici ou là l'expression de cette souffrance de vivre. Dans les psaumes : *Malheureux, frappé à mort depuis l'enfance, je n'en peux plus d'endurer tes fléaux ; sur moi, ont déferlé tes orages : tes effrois m'ont réduit au silence. Ils me cernent comme l'eau tout le jour, ensemble ils se referment sur moi. Tu éloignes de moi amis et familiers ; ma compagne, c'est la ténèbre.* (Psaume 87). Ou encore dans le livre de Job : *Là, au séjour des morts, prend fin l'agitation des méchants, là reposent ceux qui sont exténués. De même, les prisonniers sont en paix, ils n'entendent plus les cris du gardien. Petits et grands, là, sont égaux, et l'esclave est affranchi de son maître. Pourquoi Dieu donne-t-il la lumière à un malheureux, la vie à ceux qui sont pleins d'amertume, qui aspirent à la mort sans qu'elle vienne, qui la recherchent plus avidement qu'un trésor ?* (Job 3, 17-21).

Ma vie vaut-elle d'être vécue ? Heureux êtes-vous, si vous ne vous posez pas la question, et que personne ne vous la pose.

p. Arnaud Laganier.

MESSES DOMINICALES

Samedi 18h **Sainte-Anne**
Dimanche 9h45 **Saint-Gohard**
11h **Saint-Nazaire**

MESSES DE SEMAINE

Mardi 9h **Saint-Gohard**
Précédée des laudes à 8h45

Mercredi 19h **Saint-Nazaire**
Précédée des vêpres à 18h45

Jedi 7h30 **Saint-Nazaire**
Suivie des laudes à 8h.

Vendredi 9h **Sainte-Anne**
Précédée des laudes à 8h45

Confessions : le mercredi de 18h à 19h
église Saint-Nazaire, **le 3ème vendredi du mois de 9h30 à 10h...** église Sainte-Anne, **le vendredi de 16h30 à 18h30** église Notre-Dame d'Espérance.

PERMANENCES D'ACCUEIL À SAINT-GOHARD

DE 10H À 12H

LES MARDI, MERCREDI, JEUDI ET VENDREDI

SAUF VACANCES SCOLAIRES

COORDONNÉES DES ACCUEILS DE LA PAROISSE SAINT-FRANÇOIS EN SAINT-NAZAIRE

Église Sainte-Anne

28 bd Mermoz

Église Saint-Gohard

02 40 22 44 04 - 16 bd de la Renaissance

Église Saint-Nazaire

02 40 22 93 34 - 5, passage Henri Soulas

Courriel : paroisse.stfrancoissn@gmail.com - site internet : <https://paroisses-st-nazaire-briere.fr/saint-francois-en-saint-nazaire/>



**Le dimanche 15 juin 2025, à 15h30
en la basilique Saint-Donatien-et-Saint-Rogatien de Nantes,
Monseigneur Percerou ordonnera
Jean MICHELIN, prêtre.**

**L'ensemble du diocèse est invité à assister à cette ordination ou à s'y
associer par la prière. Voici le témoignage de Jean,
il y a un an, juste avant son ordination diaconale**

« L'amour du Christ nous saisit » dit Saint Paul en 2 Co 5,14. C'est la grande réalité de ma vie dont je peux témoigner. Ma vocation, c'est le choix de Dieu sur moi. Je l'ai reçu comme une certitude qui s'est progressivement imposée à moi. C'est une expérience très simple et forte qui est en contradiction complète avec un projet de carrière ! Le Seigneur m'a montré que toute la richesse qu'il a déposée en moi trouverait son épanouissement et que je devais répondre en lui donnant tout, ou du moins en m'y disposant. Je me suis souvent senti dépassé, mais dans le cheminement il y a toujours eu cet immense cadeau de me sentir libre, car c'est lui qui m'a saisi et qui réalise en moi ce qu'il me demande. J'ai souvent pensé que, si effectivement je n'étais pas fait pour être prêtre, je prendrais une autre voie paisiblement. Or l'appel est demeuré, l'Église l'a confirmé et je suis très heureux d'y répondre. Carquefolien de 29 ans, ma foi a grandi en famille et dans le scoutisme principalement. Je suis rentré en année de discernement après le lycée, en 2013. J'ai ensuite discerné un appel à la vie consacrée dans l'Institut séculier de Notre-Dame de Vie, auprès duquel monseigneur James m'a envoyé faire le séminaire au Studium de Notre-Dame de Vie. J'en suis revenu en février 2023 pour être, à temps plein, à la paroisse Saint-Jean-Paul II. Ma plus grande joie est de connaître peu à peu les paroissiens et d'aller à la rencontre des habitants du quartier, pour percevoir et répondre à leur soif de Dieu. « Éternel est son Amour ! »

La célébration sera retransmise sur Radio Fidélité et diffusée en direct sur la chaîne Youtube du diocèse.

DIMANCHE 29 JUIN

**Prière, marche à 10h au départ de Saint-Gohard et de
Saint-Nazaire**

Messe à 11h à Sainte-Anne

Déjeuner et après-midi à Saint-Louis et animations

Lien pour vous inscrire ici ou suivre le QR code

**[https://public.enoria.app/pubinsc/gp/a2491cf5fe45ec
4/open](https://public.enoria.app/pubinsc/gp/a2491cf5fe45ec4/open)**

Fête
Paroissiale



Des places disponibles pour des laïcs à l'EHPAD du Bon Pasteur



La Maison du Bon Pasteur est un EHPAD privé à but non lucratif, située dans le quartier Saint Donatien (Nantes), sous l'autorité du diocèse de Nantes et gérée par l'Association Le Bon Pasteur. Fondée en 1855, elle s'est historiquement consacrée à l'accueil des prêtres retraités avant de s'ouvrir aux laïcs en 2010. Ceux-ci constituent aujourd'hui la moitié des résidents.

L'établissement dispose de 64 lits médicalisés et propose un accompagnement personnalisé favorisant le bien-être et l'autonomie des résidents. Son cadre de vie comprend un parc arboré, une chapelle, des espaces de lecture, des salles d'activités et des logements adaptés d'une surface moyenne de 35 m² comprenant chambre, bureau ou salon, et salle de bain. L'établissement n'est pas habilité à l'aide sociale. Pour toute information complémentaire, vous pouvez contacter Madame Marine Charles, directrice, au 02 40 74 37 31.

NUIT DES VEILLEURS
LE 26 JUIN 2024



**Dans le cadre de la « Journée internationale des Nations-Unies
pour le soutien aux victimes de la torture »**

**Les membres de l'Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture
de notre secteur vous invitent à une soirée de prière
le jeudi 26 juin à 20 h 00 dans la chapelle de l'église Notre-Dame
d'Espérance
2 rue Léon Jouhaux à Saint-Nazaire.**

Le thème retenu cette année par l'ACAT est : « Résister à l'indignité, forts de la fidélité de Dieu ».

Résister à l'indignité, c'est mettre en actes, en prières, notre amour pour notre prochain, victime ou bourreau, et c'est croire en la fidélité de Dieu qui se présente toujours et en tout lieu à qui veut bien se laisser toucher par sa présence.

C'est aimer parce que c'est le commandement que Jésus nous a laissé.

Venez rejoindre les membres de l'ACAT lors de leur veillée œcuménique de prière, d'écoute de la Parole de Dieu, de chants et de méditation pour les victimes de disparitions forcées et de tortures institutionnelles.



PÈLERINAGE DES HOMMES, EPOUX et PERES DE FAMILLE... DE BONNE VOLONTÉ

Du 3 au 6 juillet, de Nantes au Dresny. <https://pele-des-peres-44.fr/>

Le Thème : « confiance, Il t'appelle »

Vincent : 0681542452

PÈLERINAGE : Mise en route pour se retrouver soi-même et pour savoir où l'on va... vers soi-même, vers les autres, vers Dieu.

DES HOMMES : Il est bon de se retrouver dans notre identité et le sens qu'on lui donne.

DE BONNE VOLONTÉ : Tout homme chrétien ou non qui veut cheminer vers les principes énumérés ci-dessus.

C'EST UN TEMPS SPIRITUEL OÙ SE VIVENT : L'accueil, la fraternité, l'humilité, la compassion, la joie, le partage, le respect, la discrétion et la pudeur.

Rencontre des animateurs de chants le mercredi 4 juin à 20h au Parvis

Cette rencontre concerne en particulier le clocher de Saint-Nazaire et l'animation de cette messe, dans la suite de la réorganisation des équipes liturgiques. Mais toute personne, même débutante, qui souhaite participer à l'animation des chants est la bienvenue à cette rencontre.

RETOUR SUR ...



FÊTE DE LA MUSIQUE

SAMEDI 21 JUIN 2025
ÉGLISE SAINT-NAZAIRE

DANS L'ÉGLISE

SUR LE PARVIS DE L'ÉGLISE

18H00 : « VENT ARRIÈRE »
18H00 : PIÈCES D'ORGUE
18H15 : « CUM JUBILO »
18H20 : « DÉLIT DE FLÔTES »
18H30 : « VENT ARRIÈRE »
18H35 : « DÉLIT DE FLÔTES »
18H55 : « VOCALIA »
19H20 : « CHOEUR DE LA BOULETTERIE »

INFORMATIONS :
02 40 22 51 23

Focus Marine

AU COEUR DES CARGOS

12 - 28 JUIN 2025
EXPO PHOTOS

VERNISSAGE
en présence de l'artiste
MERCREDI 11 JUIN
à 18H

Passage Henri Soutas
44 600 Saint-Nazaire
02 40 22 51 23

LE PARVIS
du mardi au vendredi
10h - 12h et 15h - 18h
le samedi
10h - 12h



Le samedi 14 Juin
à 18h
à l'église Sainte-Anne

Messe de la pastorale des jeunes et ça sera également l'occasion de dire au revoir au père Thomas.



AGENDA Juin 2025

Lundi 2 : Nettoyage église St-Nazaire 9h45

- **Mardi 3 : Première rencontre du Conseil Pastoral Missionnaire.**
- **Jedi 5 : Réunion de l'EAP.**
- **Dimanche 8 : Communion des enfants à l'église Saint-Nazaire.**
- **Samedi 14 : Messe de la pastorale des jeunes .**
- **Dimanche 15 : Concert des petits chanteurs, Notre-Dame d'Espérance.**
- **Dimanche 22 : Concert orgue Méan**
- **Mardi 24 : Pèlerinage des catéchistes à Besné.**
- **Jedi 26 : Nuit des veilleurs.**
- **Dimanche 29 : Concert orgue Saint-Nazaire.**

Prière du mois

*Esprit Saint, comment Te nommer,
Toi qui n'as pas de visage,
Toi qui n'est ni le Père ni le Fils
Mais leur amour.
Les mots dont on Te désigne
Sont ceux qui m'ont toujours séduit :
Esprit de vérité, Esprit d'amour.
Toi qui les unis en Toi,
Donne-moi de chercher à les unir en moi.*

Extrait - Prière de Jean Guilton